

Alejandro Orfila fue reelecto secretario general de la OEA

El argentino venció en la primera vuelta por 18 a 7 al dominicano Ramón Emilio Jiménez.— Este calificó el hecho como una derrota de la democracia y criticó al presidente estadounidense James Carter

(AFP, UPI y AP)

LA PAZ, 24 de octubre.—El argentino Alejandro Orfila recibió hoy aquí un amplio voto de confianza, al ser reelegido como secretario general de la OEA por un total de 18 votos, contra 7 del canciller dominicano, vicealmirante Ramón Emilio Jiménez.

Un voto, el de la delegación del Ecuador, fue simbólicamente consignado a favor del ex presidente venezolano Rómulo Betancourt, y hubo una papeleta en blanco para completar los sufragios de los 27 Estados miembros.

La alta votación que recibió Orfila sorprendió a los observadores, después que en las últimas horas un grupo de Estados democráticos realizó en su contra una fuerte campaña, que pareció reflejarse en el retiro de algunos de los apoyos que le habían sido prometidos, como fue el caso del Ecuador.

En medios de la OEA se estimó que el respaldo decisivo vino del grupo de países angloparlantes del Caribe, que con la elección de Orfila despejaron el camino para el barbadense Valerie Mc Comie, candidato a la secretaría general adjunta.

La elección de Mc Comie hubiera quedado virtualmente bloqueada si el canciller dominicano era elegido secretario general.

Orfila fue reelegido para un nuevo periodo de 5 años, que se inicia en julio de 1980.

El embajador de Barbados fue elegido secretario general adjunto por 14 votos contra 13 a favor del titular actual, el guatemalteco Jorge Zelaya Coronado.

DECLARACIONES DE ORFILA

Alejandro Orfila dijo que "no hay que esperar que los problemas del desarrollo de nuestros pueblos puedan ser solucionados inmediatamente".

Orfila, de 54 años, accedió hoy a una entrevista con los periodistas luego de haber sido reelegido en el cargo y sostuvo que muchas de las críticas que se hacen a la organización no tienen fundamento.

Mencionó también "el error en el que se incurre frecuentemente" al confundir al secretario general con la OEA misma y quieren que "se viabilicen acciones a las que no está llamado el secretario general".



ALEJANDRO ORFILA

"A veces se cree que si una decisión no es tomada es porque el secretario general no quiere tomarla, sin tener en cuenta que la OEA es la resultante de la voluntad política de cada uno de sus países miembros".

Recordó que hace tiempo lo dijo ya Carlos Lleras Restrepo, que la OEA "no es sino lo que los gobiernos que la integran quieren que sea", frase que fue repetida ayer en su discurso por el secretario de Estado norteamericano Cyrus Vance.

Rechazó también que la OEA pudiera estar fuertemente influenciada por los Estados Unidos, aunque sostuvo que "si ello es así, es porque quizás los demás 26 países no hacen o no ejercen el derecho para imponer su mayoría".

Recordó que la OEA es más bien "una punta de lanza en los Estados Unidos", con un secretario general "latinoamericano, con un secretario general adjunto latinoamericano, con 3 de los 4 presidentes de comisiones, latinoamericanos, y con 900 de sus mil 200 funcionarios, también latinoamericanos".

DERROTA DE LA DEMOCRACIA, DICE EL CANCELLER DOMINICANO

Mientras, un grupo de exiliados

argentinos protestó hoy públicamente contra la elección de Orfila, desfilando pacíficamente frente al hotel donde se realiza la IX Asamblea, con grandes pancartas que decían "Fuera Orfila, libertad en Argentina", el canciller dominicano Ramón Emilio Jiménez calificó la reelección del argentino como una derrota de la democracia.

Jiménez pronunció un discurso en la Asamblea tras la elección de Orfila, visiblemente amargado.

Luego de prometer el apoyo de su gobierno y personal a la nueva gestión de Orfila, el canciller dominicano dijo que su país "no ha sido derrotado".

"Las auténticas democracias en América Latina han perdido una batalla en la ardua guerra contra la doble ética que hace que la democracia sea tan frágil y efímera", señaló.

"Que esta experiencia nos sirva de lección, pues el camino es largo todavía. Las democracias, y en especial la democracia de la República Dominicana, auténtica y consecuente, sabemos ahora quiénes son nuestros enemigos y quiénes practican lo que predicamos", dijo.

Añadió que "de la misma manera, el hombre americano, el verdadero destinatario de nuestras acciones, sea en Santo Domingo, sea en Buenos Aires, sea en La Paz... o en cualquier punto recóndito de nuestro continente, sabe ahora que la democracia es algo que se consigue luchando".

Jiménez se dirigió en particular a Estados Unidos, al parecer uno de los países que debió apoyarlo y que a último momento no lo hizo.

"Todavía suenan en mis oídos, cual canto de sirenas, las palabras del presidente James Carter de los Estados Unidos y que fueron traídas a colación a esta Asamblea por el secretario de Estado Vance. Decía el presidente norteamericano lo siguiente: 'Nosotros apoyaremos y alentaremos continuamente los sistemas políticos que permitan a su pueblo participar total y democráticamente en las decisiones que afectan sus vidas'. Es una frase muy linda y ojalá tenga algún eco... alguna vez. América tiene memoria".

En el acto habló también el canciller argentino, Carlos Washington Pastor, quien agradeció en nombre de su gobierno el respaldo brindado a su embajador Orfila.

Por Amistad, Cañones Argentinos a Uruguay

MONTEVIDEO, 24 de octubre. (AP)—Invocando la tradicional amistad y la comunidad de ideales entre los institutos armados rioplatenses, el comandante en jefe del ejército argentino, teniente general Roberto Viola, entregó hoy una batería de cañones "Bofors" al ejército de este país. "Debemos ver en estos pertrechos la manifestación de una identidad de fines y medios que posibiliten nuevamente un fraterno y mutuo apoyo", dijo Viola en el acto de entrega de los cañones.

EXCLUSIVO